

## ENSEIGNEMENT LA SAINTE FAMILLE

### POUR LES 4-7 ANS

*Il n'y a pas d'illustrations pour cet enseignement (si vous la possédez, vous pouvez montrer aux enfants les images de la revue Cinq pains et deux poissons n°130 qui a pour thème La Sainte Famille »).*

Est-ce que vous connaissez Jésus ? Marie ? Joseph ? Est-ce que vous savez comment on les appelle quand ils sont tous les 3 ensemble ? La Sainte Famille... Nous allons raconter leur histoire, leur vie à tous les 3.

#### ① Les fiançailles de Marie et Joseph

Dans toutes les familles juives, les parents souhaitent que leurs enfants se marient et soient heureux. Ce sont les parents du garçon et de la fille qui se mettent d'accord pour marier leurs enfants. C'est comme ça que les parents de Joseph et de Marie ont décidé de les unir l'un à l'autre.

Marie pense qu'elle a de la chance, car le mari que ses parents lui ont choisi, c'est Joseph, et elle le connaît un peu et elle le trouve gentil. Il est droit et pieux (un homme pieux est un homme qui aime prier et passer du temps avec Dieu).

Joseph est heureux que sa famille ait choisi Marie comme épouse pour lui, car il sait que Marie est une femme douce, bonne et pieuse.

Chez les Juifs, le mariage a lieu en deux temps : il y a d'abord les fiançailles, où le fiancé remet à sa fiancée une alliance, qui montrera à tous qu'ils sont engagés l'un envers l'autre. Ils ont maintenant un an pour préparer leur mariage.

#### ② L'Annonciation

Marie habite à Nazareth et elle prépare son mariage : elle coud, elle brode et elle prie beaucoup. Comme tous les croyants de cette époque, elle prie pour que le Messie annoncé par les prophètes vienne le plus vite possible sauver les hommes.

Un jour, pendant qu'elle est en prière, elle reçoit la visite de l'ange Gabriel. Il la salue et lui annonce que Dieu l'a choisie pour être la maman de son Fils. Elle est étonnée et elle demande à l'ange de lui expliquer comment les choses vont se passer. L'ange lui explique que ce Fils, qu'elle appellera Jésus, sera grand et sera appelé Fils du Très-Haut. Elle répond qu'elle est la servante du Seigneur et qu'elle lui fait confiance.

Grâce à son « oui », elle devient la Mère de Jésus.

Joseph aussi reçoit la visite de l'ange qui lui explique que Dieu l'a choisi pour s'occuper de Marie et de Jésus sur la terre.

#### ③ Le Mariage de Marie et Joseph

Le jour du mariage, il y a beaucoup de monde, car toute la famille et beaucoup d'amis sont invités ! Il y a d'abord une cérémonie à la synagogue (l'église des Juifs), avec le Rabbin (le prêtre des Juifs). On couvre les mariés avec un grand voile, pour signifier que Dieu les protège et bénit leur union. Le rabbin récite les 7 bénédictions et toute l'assemblée rend grâce à Dieu d'un même cœur. Après, on mange, on boit et on danse jusque tard dans la nuit !

#### ④ La naissance de Jésus

Dans leur maison de Nazareth, Joseph et Marie préparent la naissance du bébé. Marie s'occupe de coudre des vêtements, et Joseph fabrique un petit lit. Mais soudain, ils apprennent qu'ils doivent quitter leur maison pour aller se faire inscrire sur les listes dans le village de la famille de Joseph. Alors ils partent à pieds, mais quand ils arrivent à Bethléem, ils ne trouvent pas de place pour dormir. Ils sont

obligés de s'installer dans une grotte qui sert d'étable pour quelques animaux. Et Jésus naît là pendant la nuit. Marie l'habille et le couche dans la mangeoire.

Puis Joseph et Marie admirent ce trésor que Dieu leur confie ! Ils l'adorent dans le silence. Ils contemplent ce tout petit enfant qui est le Fils de Dieu. Jésus n'est pas moins grand que Dieu son Père, il est tout-puissant comme lui. Mais il s'est fait homme. C'est un grand mystère d'amour de la part de Dieu. Le Sauveur que les hommes attendaient vient de naître dans une étable, la crèche !

Des anges apprennent la bonne nouvelle aux bergers qui gardent leurs troupeaux alentours. Ils chantent à tue-tête « Gloire à Dieu au plus haut des cieux ! ». Les bergers vont tout de suite rendre visite à Jésus.

### ⑤ La présentation de Jésus au Temple

Dans la loi juive que Dieu a donnée à Moïse, chaque garçon premier-né doit être consacré à Dieu. Alors Marie et Joseph partent avec Jésus à Jérusalem. Avant d'entrer dans le Temple, ils achètent deux petites colombes qui seront offertes en sacrifice.

Devant le Temple, il y a ce jour-là un vieux monsieur qui s'appelle Syméon. Il y a quelques temps déjà que l'Esprit-Saint lui a dit dans son cœur qu'il ne mourrait pas avant d'avoir vu le Sauveur. Dès qu'il voit la Sainte Famille, il comprend que ce petit bébé porté dans les bras de sa maman, c'est le Sauveur attendu. Il prend Jésus dans ses bras, il bénit Dieu et il dit : « Maintenant je peux mourir, car mes yeux ont vu le Sauveur, il est la lumière qui éclairera tous les peuples ! »

Joseph et Marie sont émerveillés par ce que dit ce vieil homme. Ils rendent gloire à Dieu dans leur cœur pour cet enfant qui leur a été confié.

### ⑥ L'adoration des Mages et la fuite en Égypte

Une autre visite impressionne Joseph et Marie. Un jour, trois mages venus de pays lointains se présentent et offrent des cadeaux à Jésus : de l'or car il est roi, de la myrrhe car c'est un homme et de l'encens car il est Dieu. Ils se prosternent devant Jésus et ils l'adorent. Joseph et Marie sont auprès d'eux, en silence.

Après le départ des Mages, un ange apparaît en songe à Joseph pendant son sommeil. Il lui dit de faire ses bagages et de partir au plus vite avec Jésus et Marie vers l'Égypte. Il faudra y rester tant qu'il y aura du danger à cause d'Hérode qui veut la mort de Jésus. La Sainte Famille obéit à Dieu et quitte immédiatement son logement pour aller se mettre à l'abri dans un pays qu'ils ne connaissent pas.

Ils vont vivre quelques années là-bas, puis un jour, l'ange du Seigneur apparaît en songe à Joseph et lui dit : « Lève-toi, prends l'enfant et sa mère et retourne dans ton pays, car celui qui voulait faire mourir Jésus est mort. »

### ⑦ La vie à Nazareth

Joseph, Marie et Jésus retournent donc habiter à Nazareth, leur village. Ils retrouvent la famille et les amis qu'ils ont quittés depuis bien longtemps. La vie ordinaire reprend son cours : Joseph reprend son travail de charpentier, Marie s'occupe de la maison et Jésus aide ses parents et joue avec ses cousins et ses amis.

Joseph met tout son cœur à protéger ses deux trésors : Marie et Jésus. Il aime Jésus comme un père aime son enfant. A Nazareth, personne ne sait que Jésus est le Fils de Dieu. Marie et Joseph adorent dans leur cœur cet Enfant qu'ils élèvent dans leur foyer. Leur maison est une maison de prière.

### ⑧ Jésus perdu et retrouvé au Temple

Chaque année, les Juifs montent trois fois en pèlerinage au Temple de Jérusalem. Quand Jésus a douze ans, il les accompagne pour la fête de la Pâque. Après la fête, ils repartent chez eux. Jésus n'est pas avec eux, car ils croient qu'il est avec ses cousins. Mais à la fin de la première journée de voyage, ils ne le trouvent pas. Ils sont inquiets, et ils décident de retourner à Jérusalem pour le chercher.



Au bout de trois jours, ils le retrouvent dans le Temple, assis avec les Docteurs de la loi de Dieu. Jésus les écoute et leur pose des questions. Et par moment, c'est lui qui leur parle. Ils sont vraiment surpris par sa grande intelligence.

Marie est soulagée de le retrouver et elle lui demande ce qu'il fait là et pourquoi il n'est pas reparti avec eux. Jésus lui répond : « Pourquoi me cherchez-vous ? Ne savez-vous pas que je dois être aux affaires de mon Père ? »

Jésus leur explique ce que son Père lui demande de faire : il doit parler de Dieu aux hommes et mettre l'amour de Dieu dans leurs cœurs.

Jésus quitte alors les hommes avec qui il était, et il rejoint Joseph et Marie pour rentrer sagement à la maison à Nazareth.